
включились
КОЛПАШЁВЦЫ

Наш коллектив в ны
нешнем году допустил 
серьезное отставание. Но 
вот всю область облетела 
весть о почине Н. Емель
янова из Нюрольского ле
сопункта Васюганского 
леспромхоза. ^

Этот почин подхватыва
ют десятки и сотни 
бригад. Прошло совеща
ние с бригадирами малых 
комплексных бригад и в 
нашем леспромхозе. Все 
малые комплексные брига
ды одобрили' начинание 
нюрольцев и приняли по
вышенные обязательства.

Соревнование за высо
кую выработку на тракто- 
ро-смену возглавил ком
мунист Л. Д. Устюгов. Он 
обязался заготавливать 
ежедневно по 120 кубо
метров леса вместо 58 по 
норме. Бригады А. Г. 
Шашкова и В. И. Лопати
на берутся давать по 100 
кубометров. В соревнова
ние за высокую выработ
ку включилось еще В 
бригад, решивших выпол
нять по полторы нормы в 
смену.

П. ЧЕПРАКОВ, 
секретарь партбюро 
Колпашевского лес
промхоза комбината 
«Хомлес».

На снимке слева: бригадир 
малой, комплексной брига
ды Комсомольского леспром
хоза П. А . Кулижский. 
На правом снимке— мастер 
Комсомольского лесо
пункта М. В. Деревнии 
(в центре) с лучшей 
бригадой грузчиков верхнего 
склада.

Фото в. Ефименко.

Пролетарии кех стран, соединяйтесь!
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ОТ П04ИНА
К Д В И Ж Е Н И Ю
ВСЛЕД ЗА БРИГАДАМИ -  УЧАСТКИ

ПЕРВЫЕ ЗВЕЗДОЧКИ НА ТРАКТОРАХ 
ЕРГАЙЦЕВ

НА ОБЕЩАНИЯХ ЛЕСА НЕ ВЫВЕЗЕШЬ

Визоб мастеру А . П . Киселеву
Широкой волной прокати

лась по нашей области весть 
о славном почине малой 
комплексной бригады Н. И. 
Емельянова из Нюрольского 
лесозаготовительного пункта 
Васюганского леспромхоза. 
Доброе предложение всегда 
найдет горячий отклик. Не 
случайно и на нашем ма
стерском участке сразу же 
нашлись последователи ва- 
сюганцев. Первым о своем

желании добиваться высокой 
выработки каждый день зая
вил кандидат в депутаты об- 
ластного Совета депутатов 
трудящихся Виктор Ильич 
Михайленко. Норма у его 
бригады на смену — 56 ку
бометров заготовленного, 
стрелеванного и погружен
ного леса. Коллектив решил 
ежедневно давать не менее 
100 кубометров.

Еще более высокий рубеж

наметила малая комплекс
ная бригада Павлина 
Ал'ексеевича Кулижского. 
Ее обязательство — 105 — 
110 кубометров при плане 
56.

На днях на нашем лесоза
готовительном пункте про
шло совещание мастеров, на 

, котором велся разговор о 
распространении почина 
Н. И. Емельянова во всех 
бригадах. Закончилось это

совещание, и я задумался: а 
почему бы не начать такое 
же соревнование между ма
стерскими участками? Об 
этом, кстати, писал в «Крас
ном знамени» бригадир ма
лой комплексной бригады 
Орловского леспромхоза 
В. Л. Давыдов.

Прикинули мы на следу
ющий день 'на участке свои 
возможности и решили; еже
сменно выдавать сверх пла-

на по 50 кубометров леса. 
Это, конечно,-потребует боль
шой организованности, улуч
шения расстановки людей, 
четкой организации ремонт
ных работ.

На соревнование наш кол
лектив вызывает мастерский 
участок А. П. Киселева. Мы 
призываем все мастерские 
участки комбината «Томлес» 
включиться в борьбу за еже
дневную высокую выработ
ку.

М. ДЕРЕВНИН, 
мастер Комсомрльского 
лесозаготовительного пун
кта Кодгеомольского лес
промхоза.

Вниманию комбината ^Томлес»120 КУБОМЕТРОВ-КАЖ ДАЯ БРИГАДА
Почин бригады Николая Емельянова из Нюрольского 

лесозаготовительного пункта Васюганского леспромхоза 
вызвал широкое обсуждение в коллективах лесозаготови
телей. Некоторые из нас сразу же приняли вызов ню
рольцев. Не 110, а 120 кубометров в смену решили 
заготавливать наши бригады.

Но прошло некоторое время, и стало ясно, что этот ру
беж по плечу не только отдельным, а всем без исключе
ния малым комплексным бригадам мастерского участка. 
За первую половину февраля, несмотря на сильные моро
зы, бригада В. Гринкевича заготовила 1.845, А. Демья- 
ника — 1.759, А. Чернобровкина — 1.713 кубометров. 
Эти три коллектива за полмесяца завершили месячные 
планы.

Несколько ниже была выработка у бригады Н. Богда
нова: Дело ,в том, что в первой половине февраля здесь 
не ,был внедрен челночный метод. Сейчас этот пробел 
устранен, и коллектив заготавливает за смену более 
120 кубометров.

Посоветовавшись с коллективами, мы решили поддер
жать почин Н. Емельянова всеми бригадами участка.

Конечно, чтобы обязательство не было пустым звуком, 
.оно должно опираться на реальные возможности. У нас 
они есть. Это организованность, четкое распределение 
обязанностей, хорошая взаимозаменяемость, теплые га
ражи в лесосеках, обогревалки с горячим чаем. Но, 
разумеется, не только это.

Мощным рычагом повышения производительности тру
да является моральное и материальное стимулирование. 
Кроме применения общего положения о премировании, в 
нашем леспромхозе решено дополнительно поощрять

бригады, которые добились наивысшей выработки. С заго
товкой каждой тысячи кубометров кабину трактора ук
расит новая звездочка,

С середины января все члены бригады, выполнившей 
накануне задание, получают бесплатное питание. Но вы
полнение задания зависит не только от бригад по заго
товке леса. Оно зависит и от шофера автобуса —: вовре
мя ли привезет людей на лесосеку, от мастера — верно 
ли расставит людей, от бульдозериста —, своевременно 
ли расчистит дороги и площадки, от, слесарей — как они 
подготовят механизмы. Поэтому если задание выполнит 
участок, бесплатно питаются работники всех служб.

Есть еще значительный резерв. Заметно увеличился 
световой день. Поэтому с 1 марта все бригады перей
дут на полуторасменную работу. Численность каждой 
бригады увеличится на одного человека, зато выработка 
возрастет на 30— 40 процентов. Очень хотелось бы, чтобы 
другие мастерские участки комбината «Томлес» последо
вали нашему примеру. Ведь чем больше мастерских уча
стков откликнется на наш призыв, тем ярче разгорится 
соревнование за достойную встречу 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина.

В. РОМАНЮК, старший мастер 2-го мастерского 
участка Красноярского лесопункта; Н. ГОРЮНОВ, 
сменный мастер; В. ГРИНКЕВИЧ, А. ДЕМЬЯНИК,
Н. БОГДАНОВ, А . ЧЕРНОБРОВКИН, бригадиры 
малых комплексных бригад; А . ЛОПУХОВ,
М. МИНГАЖБВ, вальщики; В. ГВОЗДЕВ, помощ
ник вальщика.
Вргайский леспромхоз.

ПОЧЕМУ МЫ ВОЗДЕРЖИВАЕМСЯ?
Коллектив МитрофаноЕского 

лесозаготовительного пункта 
вложил немало сил и средств в 
строительство временного ниж
него склада на станции Кара
козове. Соорудили тупик нор
мальной колеи, две эстакады. 
Комбинат «Томлес» выде.лил 
кран К -102 для погрузки леса 
в вагоны, два трелевочны.х 
трактора, два лесоукладчика. 
Есть бульдозеры, для питания 
электропил установлена элек
тростанция.

На нижнем складе сформи
рованы четыре бригады, спо
собные разделать не менее 250 
кубометров леса в сутки. Но 
они сейчас разделывают лишь 
по 50— 100 кубометров.

Может быть, нет леса на 
верхнем складе? Ничего по
добного. Там тоже созданы че
тыре малые комплексные 
бригады по заготовке. Плюс к 
этому три тысячи кубометров 
древесины лежит в так назы
ваемом запасе.

Беда в том, что лес не на 
чем возить. Нас обслуживает 
лишь один лесовоз, который 
доставляет от силы 80—90 ку
бометров.

Руководители леспромхоза 
неоднократно обещали выде
лить еще две-три машины. Но 
на обещаниях леса не выве
зешь. Около двухсот человек, 
работающих на нижнем складе, 
систематически простаивают.

Сейчас в лесной промышлен
ности области развернулось со
ревнование за ежесменную вы
сокую выработку. Наши рабо
чие тоже хотели бы принять 
участие в этом соревновании. 
А  как взять обязательства, 
если мы каждый день сиди.м и 
ждем «у моря погоды»?

Л. ЩЕРБИНИН, 
секретарь парторганиза
ции Митрофановского 
лееозаготовительн о г о  
пункта Асиновского 

леспромхоза.

ИНФОРМАЦИЯ
Д Н Я

ЗА ГРАНИЦУ 
ТРАНЗИТОМ

Том ски й  завод р е ж ^  
Щ их и н стр ум е н то в  п олу
чил п лан  тр а н зи тн о й  о т
гр у з к и  эк сп о р тн о й  про
д у к ц и и . Р а н ь ш е  вся 
п р о д укц и я , и д ущ ая  за  
гр а н и ц у , заводом  о тп р ав
л я л а сь  на э к сп о р тн у ю  
в а з у . С  это го  года  отдел 
сб ы та  и м еет свой к р у г  
за гр а н и ч н ы х  адр есов . 
На К у б у , в Д ем о кр ати че
ск у ю  Р е с п у б л и к у  В ьет
нам , в Ф Р Г , Б ел ьги ю  и 
Ш вецию  то м ски й  и н с т
р ум е н т н ап р ав л я е тся  
непоср едствен н о . До ок
тяб р я  в э ти  с тр а н ы  пред
с то и т  о т гр у з и ть  п р о д ук
ции на 110 ты с я ч  р уб лей . 
В св язи  с э ти м  и зм ен яет
ся проц едура о т гр у з к и . 
Если  р ан ьш е  все д о к у
м енты  о ф о р м л ял и сь
то лько  на ан гли й ско м  
я зы к е , то  те п е р ь  к  нем у 
доб авляю тся  ф р а н ц у з
ск и й , нем ецкий  и и сп ан 
ски й .

Б . Я Н У Л Е В И Ч .

120 ДИПЛОМОВ
На заочном отделении 

Том ского  п едаго гич еского  
и н с ти ту та  прош ел оче
редной в ы п у с к . 120 уч и 
телей  биоло ги и , хи м и и , 
м ате м ати к и , , ф и зи ч еско й  
к у л ь ту р ы , р усск о го  и 
и н остр анного  я зы к о в  по
луч или  диплом ы  о в ы с
шем образовании . На 
«хорош о» и «отлично» 
сдали  го суд ар ств е н н ы е  
экзам е н ы  у ч и те л ь  м ате 
м ати ки  из Н ары м а Н . П. 
П авлов , его ко лл ега  из 
МалО’ Б р аги н ско й  ш колы  Л. в. Карп ова , биолог 
И татской  ш ко лы  С . В . 
Ч еснова , п реп о даватель  
биологии и хи м и и  из 
П ервом айского  района 
В , П . Ш а тр у к о в а , препо
д ав ате ль  ф и зи ч еско го  
в осп и тан и я из Колпаш е- 
ва Г , Ф . Сам аров , уч и 
тел ь  р усск о го  я з ы к а  и 
ли те р атур ы  35-й ш колы  
Том ска П. А . БуЦ ик . Сре
ди в ы п у ск н и к о в  — уч и 
те л я  То м ска  и о б л асти , а 
та к ж е  д р у ги х  областей  
и краев Сибири и У р а л а .

Н. Ж У К О В А .

ЗА ПАРТАМИ -  
БУДУЩИЕ РЕЧНИКИ

При А лексан др овско м  
эксп луатац и о н н о м  у ч а с т 
ке  Обского п ар охо дства  
о тк р ы л и сь  тр е хм е сяч н ы е  
к у р сы  по подготовке р у 
л е в ы х , м отористов  , с у 
дов, д и зели сто в  и к р а 
новщ иков п л а в уч и х  к р а 
нов. З а  п ар ты  село 20 
человек . В ы п у ск н и к и  б у
д у т  р аб о тать  на м е стн ы х  
р еч н ы х л и н и я х . З а н я ти я  
с будущ и м и  речникам и  
в е д ут инж ен ерн о-техн и 
ческие  работни ки  у ч а с т 
к а . Р уко во д и т кур сам и  
инж енер Э . П . Д ем ина.

В . п е т р о в с к и й .

ИДЕМ ЧЕРЕЗ СНЕГА!
В этом  году работн и ки  

В асю ган ско й  н еф тер азв е
дочной эксп ед и ц и и  дол
ж н ы  н ач ать  п ои ски  н е ф 
ти  и га за  на новой пло
щ ади — Сом овской , р а с
полож енной в районе 
П удин а . Три  дня н азад  из 
К о лп аш ев а , с рем онтно
эксп луатац и о н н о й  базы  
Том ского  те р р и то р и ал ь 
ного гео ло го уп р ав ле н и я , 
на С о м овскую  п лощ адь 
вы ш ел тр ак то р н ы й  поезд. 
Три м о щ н ы х тр а к то р а  
в е зу т  оборудование бу
дущ ей  буровой . П яти со т
килом етровая тр а с с а  по
хода п р о легает через за 
сн еж ен н ую  т а й г у  и боло
та . Но тр уд н о сти  не п у
гаю т л у ч ш и х  водителей  
Р Э Б , которы м и р уко в о 
д и т С . Н . Бен а . Сн еж н ы й  
рейс к  буровой № 145 
продлится около недели .

П. БО РИ СО В.

ИНФОРМАЦИЯ 
■ Д Н Я

ЗНАМЕНЕМ НЕРУШИМОГО БОТВА
П р  о д о л ж а е т с я  в ы д в и ж е н и е  к а н д и д а т о в  в  д е п у т а т ы  м е с т н ы х  C o b c t q b

ТОМСК, в  обстановке 
единодушия прошло предвы
борное собрание коллекти
ва Томского завода режу
щих инструментов по выдви
жению кандидатов в мест
ные Советы депутатов тру
дящихся.

Кандидатод! в депутаты 
Томского областного Сове
та депутатов трудящихся 
по избирательному окоугу 
№  35 коллектив выдвинул 
директора завода Льва Да
выдовича Будницкого. Он 
неоднократно избирался де
путатом Томского городско
го Совета и активной обще
ственной деятельностью оп
равдал доверие избирателей.

Коллектив завода выдви
нул 10 кандидатов в депута
ты Томского городского Со
вета. Среди них— ветераны 
завода и молодые производ
ственники, которые своим 
отличным трудом и активной 
• общественной, деятельно
стью заслужили всеобщее 
уважение.

Электрослесарь Сергей 
Александрович Сахаров ра
ботает на заводе три десят
ка лет. Он — депутат город
ского Совета. Избирате.пя 
знают его’ как чуткого, от
зывчивого товарища, кото
рый не пожалеет времени и 
сал, чтобы помочь человеку.

Сергей Александрович глу
боко вникает и активно вме
шивается в производствен
ные дела. Вот почему кол
лектив завода единогласно 
выдвинул тов. Сахарова сво
им представителем в Том
ский городской Совет. Ак
тивная комсомолка шлифов
щица цеха №  4  Любовь 
Григорьевна Крутько, ста
ночница цеха № 2 Вера 
Иосифовна Смолянинова, 
фрезеровщица цеха № 1 1  
Надежда Абрамовна Ишко- 
ва, резьбошлифовщик этого 
же цеха Анатолий Иванович 
Пенчук, контролеры ОТК 
Лариса Федоровна Мнлова- 
нова и Лидия Александровна 
Королева, конструктор Де
кабрист Александрович Кня
зев, секретарь партийного 
бюро завода Виталий Федо
рович Хитринский — вот 
люди, которых инструмен
тальщики посылают своими 
представителями в Томский 
городской Совет.

Кандидатами в депутаты 
Кировского районного Сове
та депутатов трудящихся 
выдвинуты полиррв:циаа це
ха №  10 Хания Сунгатовна 
Нигматова, шлифовщица це
ха №  2 Любовь Васильевна 
Смокотина, фрезеровщица 
цеха №  4 Светлана Алек
сандровна Круглова, фрезе

ровщик ремонтно-механиче
ского цеха Геннадий Алек
сандрович Червяков, сле
сарь цеха №  3 Дмитрий 
Иванович Конюхов, слесарь 
цеха №  2 Анатолий Павло
вич Сухонда и электромон
тер цеха №  7 Юрий Гри
горьевич Кутергин.

МОЛЧАНОВО. Здесь про
должается выдвижение кан
дидатов в депутаты. Коллек
тив Молчановской средней 
школы назвал своим канди
датом в депутаты райсове
та Кондратюк Галину Андре
евну, учительницу Молча
новской средней школы.

— Галина является депу
татом прошлого созыва. Она 
добросовестно исполняет 
свои депутатские обязанно
сти, активно работает с из
бирателями, честно и добро
совестно трудится в школе. 
Она оправдала наше дове
рие, и мы вновь посьттаем ее 
своим представителем в 
Молчановский райсовет, — 
так говорили о ней на пред
выборном собрании.

.Коллектив рабочих, ниже, 
нерно-технических работни
ков и служащих жилищно- 
коммунального отдела Усть- 
Чульшекой сплавной конто
ры выдвинул кандидатом в 
депутаты районного Совета 
шофера сплавной контЬры

Юрченко Дмитрия Михайло
вича. А  рабочие кирпичного 
завода Усть-Чулымской 
сплавной конторы — работ
ницу завода Майкову Галину 
Леонтьевну.

Вихарев Василий Федоро
вич — лучший капитан-ме- 
ханик Усть-Чулымского рей
да. Недавно он был принят 
кандидатом в члены партии. 
Коллектив шпалозавода 
№  1 Усть-Чулымской сплав
ной конторы выдвинул его 
кандидатом в депутаты рай
совета.

ПАР АБЕЛЬ. Имя телефо
нистки Парабельского уз
ла связи Полины Кузьминич
ны Сяйлевой известно всему 
району. За трудовые успехи 
передовая работница награж. 
дена орденом «Знак Поче
та». Много теплых слов бы
ло сказано в адрес Полины 
Кузьминичны на предвыбор
ном собрании. Коллектив ра
ботников Парабельского узла 
связи выдвинул ее кандида
том в депутаты районного 
Совета.

, БЕЛЫЙ ЯР. Владимир 
Попов рос и учился в 
Верхнекетском районе. От
сюда уходил служить в 
Советскую Армию, а от
служив, вернулся в род 
ные края. Сейчас Влади
мир работает шофером на

Степановском лесопункте 
Уткинского леспромхоза. 
Коммунист.

Коллектив рабочих и 
служащих, инженерно-техни
ческих работников Степа- 
новского лесопункта выдви
нул Владимира Николаевича 
Попова кандидатом в депу
таты районного Совета де
путатов трудящихся.

ПОДГОРНОЕ. Закончи
лось выдвижение кандидатов 
в депутаты Чаинского район
ного Совета депутатов тру
дящихся. Имена 75 лучших 
работников совхозных и кол
хозных полей, предприятий и 
учреждений назвали трудя
щиеся района, выдвигая кан
дидатов в органы мест
ной власти. В числе канди
датов в депутаты райсовета 
— доярка Коломиногривской 
фермы совхоза «Коломин- 
ский» Мария Михайловна Бо
ровских, перешагнувшая в 
1968 году 3-тысячный ру
беж по надою молока.

Артемий Варламович Огле- 
знев — один из лучших 
трактористов Усть-Бакчар- 
ской машинно-мелиоративной 
станции. Постоянно выпол
няет сменные нормы вы
работки на 130— 150 про
центов. Рабочие, инженер
но-технические работники и 
служащие машинно-мелиора

тивной станции выдвинули 
его кандидатом в депутаты 
районного Совета.

Этой же чести удостоен 
Ремберт Эльмарович 'Поло
сой, председатель колхоза 
имени Ленина. Колхоз под 
его руководством вышел в 
число передовых хозяйств об
ласти. Колхозники хорошо 
знают своего вожака, увере
ны, что он и впредь оправда
ет их доверие.

Активно прошло предвы
борное собрание коллектива 
Обского лесозаготовительно
го пункта. Здесь кандидатом 
в депутаты районного Сове
та выдвинут кузнец лесо
пункта Федот Михайлович 
Килин.

НА СНИМКЕ— кандида
ты в депутаты областного 
Совета депутатов трудящих
ся (слева направо): Светлана 
Евгеньевна Попова — ста
ночница Томской карандаш
ной фабрики, Тамара Ни
колаевна Журавлева — 
председатель комитета на
родного контроля Кировско
го района, Александра 
Александровна Коровенко ■ 
электрообмотчица Моряков- 
ской ремонтно-эксплуатаци
онной базы.

Фото Ф. Хитриневича.
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Н. К. К Р У П С К А Я
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ВО СПО М И НАНИ Я
О Л Е Н И Н Е

Вечером должен вьи  от
крыться II съезд Советов, 

,он должен был провозгла
сить власть Советов, фор
мально закрепить одержан
ную победу.

Делегаты съезжались. 
Среди ИЯХ шла агитация, 
класть рабочих должна опи
раться на крестьянство, ве
сти его за собой. Партией, 
выражавшей мнение кресть
янства, считались зсеры. Бо
гатое крестьянство, кулаче
ство имело своих идеологов 
в лице правых эсеров. Идео
логи мелкого крестьянства, 
левые эсеры, были типичны
ми представителя.ми мелкой 
буржуазии, с ее колебаадямя 
между буржуазией и проле
тариатом. Во главе Петро
градского комитета эсеров 
стояли Натансон, Спиридо
нова и Камков. Натансона 
Ильич знал еще по первой 
эмиграции. В то время, в 
1904 году, Натансон близко 
подходил к марксизму, ему 
только казалось, что социал- 
демократы , недооценивают 
роля крестьянства. Имя Спи
ридоновой было в то время 
очень популярно. В период 
первой революции, в 1906 го
ду, 17-.петней девушкой она 
убила усмирителя крестьян
ского движения Тамбовской 
губернии Луженовского, по
том подвергалась зверским 
истязаниям, а затем пробыла в 
Сибири на каторге до Фев
ральской революции. Питер
ские левые эсеры находи
лись под сильным влиянием 
большевистских настроений 
масс. К большевикам они от
носились лучше других. Они 
видели, что большевики 
серьезно боролись за кон
фискацию всех помещичьих 
земель и передачу их кресть. 
янству. Левые эсеры счита
ли, что нужно ввести урав
нительное зе.млепользова- 
ние, большевики понимали, 
что нужна социалистическая 
перестройка всего земельно
го хозяйства. Но Ильич счи
тал,- что самое важное ■ сей
час — конфискация по.ме- 
щичьих земель, а каким:! 
путями пойдет дальнейшая 
перестройка, покажет
жизнь!). И он обдумывал, 
как составить декрет о  зем. 
ле.

В воспоминаниях М. В. 
Фофановой есть одно очень 
интересное место. «Помню, 
•—пишет она, — Владимир 
Ильич дал мне задание Д|> 
стать все вышедшие но.мера 
«Известий Всероссийского 
Совета крестьянских депута
тов», что мною, конечн-з, 
было выполнено. Не помню, 
сколько -этих номеров я до
стала. но что-то очень мно- 
го. словом — внушительный 
материал для изучения. Два 
дня Владимир Ильич зани. 
мался очень долго, д^же по 
ночам, а потом наутро как- 
то и го'ворит; «Ну. кажется, 
насквозь всех эсеров изучил, 
осталось сегодня читать 
только наказ их мужичков», 
и часа через два зовет меня

я весело говорит, ударяя 
рукой по газете (вижу, у 
него в руках номер «Кресть
янских известий» от 19 ав
густа): «Вот и соглашение с 
левыми эсера.мн готово. 

Шутка сказать, наказ под
писан 242 депутатами с 
.мест. Мы его положи.м в о?- 
нову закона о земле и пос
мотрим, как левые эсеры по- 
ду.чают отказаться». Пока
зывает мне номер, в разных 
местах расчерканный сини.м 
карандашом, и добавляет: 
«Вот надо только найти ма
ленькую заручку, чтобы впо- 
следствии их социализацию 
перек}юить на иаш лад».

Маргарита по профессия 
была агроиомо.м, сталкива
лась в своей работе с эти
ми вопросами, и потому 
Ильич особо охотно разго
варивал с ней на эти темы.

Уйдут или не уйдут ле
вые эсеры со съезда?

Вечером 25-го, в 10 ча
сов 45 минут, открылся II 
Всероссийский съезд Сове- 
к>в. В этот вечер съезд 
должен был конституиро
ваться, выбрать президиум, 
определить свои полномо. 
чия. Из 670 делегатов боль
шевиков было лишь 300 че
ловек: затем шли эсеры — 
193 делегата, меньшевики 
— 68 делегатов. Правые асе- 
ры, меньшевики, бундовцы 
рвали и метали. На чем 
свет стоит ругали больше
виков. Они огласили декла
рацию протеста против «воеи- 
йоге заговора и захвата вла
сти. устроенного большеви
ками .за спиной других пар
тий и фракций, представ
ленных в Совете», и ушля 
со съезда. Ушла и часть 
меньшевиков - интернацио
налистов. Левые ,эсеры, а их 
бьшо громадное большинст- 
во среди .эсерояских делега
тов— 169 из 193. остались!). 
Всего .УШЛО со съезда чело
век 50 Ильич 25-го на 
съезде не бьи.

В-'момент, когда откры
вался II съезд Советов, шел 
штурм Зимнего дворца. Ке
ренский. переодевшись мат
росом, скрЛлся еше накану
не и. сев на автомобиль, 
помча.лся в Псков. Псков
ский ВРК его не арестовал, 
хотя и имел прямое распо- 
ряжение за подписью Ды
бенко и Крыленко, и Керен. 
ский уехал в Москву, чтобы 
юргаяизовагь поход на Пет
роград. где сЬлдаты и ра
бочие взяли власть в свои 
руки. Остальные министры с 
Кишкирым во главе укры
лись в Зимний дворец под 
защиту' стянутых туда юнке
ров и женского ударного 
батальона. По поводу осады 
Зимнего на съезде устраи
вали невероятную истерику 
меньшевики и правые эсе
ры. бундовцы. Эрлих заявил, 
что часть гласных городской

I )  Далее и р уко п и си : «Сейчас 
надо бы ло и д ти  вм есте  с  л е в ы 
ми эсер ам и» . — Р ед .

1) Д анны е о составе  д е л е га 
то в  И В сер о сси й ско го  съе.зла 
Советов позднее бы ли  у то ч н е 
н ы . (см . «И стория Ко м м уи истн - 
ч еской  п ар ти и  Со ветского  Сою
за » , т . 3 , кн . 1. М ,. П о ли ти зд ат , 
19Б7 г . ,  с тр . 331). — Ред .

•

думы решила пойтЯ безо,
ружными под расстрел на
площадь Зимнего дворца 
ввиду того, что не прекра
щается обстрел дворца из 
орудий. Исполннтелы1ый 
комитет Совета крестьянских 
депутатов, фракция меньше
виков и фракция эсеров ре
шили присоединиться к ним. 
После ухода меньшевиков и 
эсеров был назначен пере
рыв. Когда заседание во
зобновилось, в 3 часа Ю 
минут, бы.то сообшено о взя
тии Зимнего дворца, об аре
сте министров, о том, что 
офицеры и юнкера обезору
жены. о переходе 3-го бв- 
тальоиа самокатчиков, дви
нутого Керенским на Петро
град, на сторону ревблюцн- 
онного народа.

Ильич, не спавший почти 
совершенно предыдушук» 
ночь и все время принимав, 
ший активное участие я ГУ' 
ководстве восстанием, когда 
не было уже никаких сом
нений в одержанной победе 
и в том, что левые эсеры не 
уйдут со съезда, ушел из 
Смо-тьного ночевать к Бонч- 
Бруеаячам, жившим непода
леку от Смольного, на Пзс- 
ках. Ему. отвели отдельную 
комнату, но он долго не мся" 
заснуть, тихонько встал я 
стал составлять давно уже 
продуманный со всех сторон 
декрет о земле.

Вечером 26 октября (8 
ноября), выступая на съезде 
с докладом в обоснование 
декрета о земле, Ильич го
ворил: «Здесь ра.здаются го
лоса, что сам декрет и наказ 
составлен социалистами-ре- 
волюцнонералш. Пусть так. 
Не все ли равно, кем он со
ставлен, но, как демократи
ческое правительство, мы не 
може.ч обойти постановление 
народных низов, хотя бы мы 
с ним были несогласны. В 
огне жизни, применяя его :за 
практике, проводя его на ме
стах. крестьяне сами пой- 
мут, где правда... Жизнь — 
лучший .учитель, а она ука
жет, кто прав, и пусть кре
стьяне с одного конца, а мы 
с  другото конца, будем раз
решать этот вопрос. Жизнь 
заставит нас сблизиться в 
общем потоке революцион
ного творчества, в выработ
ке новых государственных 
форм. . Крестьяне кое-чемч 
научились за время нашей 
восьмимесячной револгоци;!. 
они сами хотят решить все 
вопросы о .земле. Поэтому 
мы высказываемся против 

всяких поправок в этом за. 
конопроекте, мы не хотим 
детализации, потому что мы 
пишем декрет, а не програм- 
му действий».

В этих словах все илья- 
чевское: и отсутствие мелоч
ного самолюбия — было бы 
сказано правильно, а кто 
сказал, неважно, — и .учет 
мнения низов, и понимание 
силы революционного творче

ства, н глубокое понимание 
того, что массы убеждаются 
больше всего практикой, 
фактами, и глубокая уве- 
^нность в том, что факты, 
жизнь приведут массы к по
ниманию того, что правиль
на точка зрения большеви
ков. Декрет о земле. кото
рый защищал Ленин, был 
принят. Шеетнадцать лет 
прошло с тех пор. Поме
щичья Собственность была 
отменена, и шаг за шагом, в 
борьбе со старыми, мелко
собственническими взгляда
ми и навыка.чи, создались 
новые формы хозяйствова
ния — коллективи-зация 
сель(:кого хозяйства, которая 
охватывает теперь большую 
часть крестьянских хозяйств. 
Старое, мелкое хозяйсгзо, 
старая, мелкособственниче
ская психология уходят в 
прошлое. Создана прючнал, 
.мощная база социалистиче- 
с:чого хозяйства.

На вечернем заседании 26 
октября (8 ноября) были 
приняты декреты о .мире и о 
зе.чле. Тут с эсера.ми дого. 
ворились. Хуже обстояло зе
ло с образованием прави
тельства. Левые эсеры со 

съезда не ушли, не могли 
уйти, понимая, что .уход при
вел бы к тому, что они поте
ряли бы всякое влияние в 
крестьянских массах, но 
уход 25 октября со съезда 
правых эсеров и меньшеви
ков. их выкрики о больше
вистской авантюре, о захна- 
те власти н т. д. и т. п, очечь 
сильно их волновали. После 
ухода со съезда правых эсе- 
ров и других Камков, один 
из вождей левых эсеров, .за
явил, что они за единое де
мократическое правительст
во, что "левые эсеры будут 
Делать все возможное, что
бы осуществить такое пра
вительство, Левые эсеры Г'"’- 
ворнли, что они хотят быть 
посредниками между боль- 
шевиками и ушедшими со 
съе.зда партиями. Больше
вики не отказывались от пе
реговоров, но И.Зьич пре
красно понимал, что из этих 
разго'воров ничего не вый. 
дет. Не для того бралась 
власть, устраивалась рево
люция, чтобы впрячь в со
ветскую телегу лебедя, щу
ку и рака, ;со.здать прави
тельство. неспособное спеть
ся, сдвинуться с места. Сот
рудничество с левыми эсе
рами Ильич считал возмож-
Н Ь!М ...1 ).

Заседание 26 октября (8
н о я б р я )  о т к р ы л о с ь  в  9 4 3 .  
сов вечера. Я присутствова
ла на этом заседании. За
помнилось. как де.тал доклад 
Ильич, обосновьгеая' декрет 
о земле, говорил спокойно. 
А.удитория наРряя:енно слу- 
ша.ла. Во время чтения декре
та о земле мне бросилось в 
глаза выражение лица одно
го из делегатов, сидевшего 
неподалеку от меня. Это был 
немолодой уже, крестьянско
го вида человек. Ерр лицо 
от волн^ня стало каким-Уо 
прозрачным, точно воско- 
вым, глаза светились каки.м- 
то особенным блеском.

Была отменена смертная 
казнь, введенная Керенским 
на фронте, были приняты 
декреты о мире, о зещгле. о 
рабочем контроле, ■ утверж
ден был большевистский со
став Совета Народных Ко
миссаров.

(Продолжеяяе. Начало в 
233— 28® за 1968 год 

и в №№ 3 — 41 за 1969 г.).

1) Да.лее в р ук о п и си  сл е д уе т : 
«О дяано левы е  асер ы  ие хо те 
ли  б р ать  на себя  какой-либо 
о тв е тств е н н о сти  за  новое п р а
в и те л ь ств о . отка .зали сь  п о сл ать  
ту д а  св о и х  п р ед стави телей » . 
— Р ед .

vm
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Успешно несет ленинскую трудовую вахту коллектив 
энергетиков Аснновской ТЭЦ. Включаясь в социалистиче
ское соревнование за досрочное выполнение плана чет
вертого года пятилетки и достойную встречу lDO-летия со 
дня рождения В. И. Ленина, энергетики взяли обязатель
ство выполнить план 1969 года к 22 декабря, выработать 
два миллиона киловатт-часов электроэнергии и 26 тысяч 
гигокалорий тепловой энергии, внедрить шесть рациона
лизаторских предложений.

НА СНИМКАХ: турбинный зал Аснновской ТЭЦ; один 
из лучших работников ТЭЦ мастер элсктроцеха В. К. 
Ма-чьцев. Фото В. Ефименко.

Погрузчик для леспромхозов
На пермском заводе «Коммунар» создан лесо

погрузчик башенного типа КБ-572. Он способен подни
мать и переносить в радиусе 35 метров десять тони груза. 
Основное достоинство машины в том, что она имеет виб
рогрейфер—самозахватывающее устройство. Если раньше 
при каждом погрузочном механизме приходилоей держать 
рабочих, чтобы подводить тросы под пучки леса, то 
грейфер сам забирает вдвое больше древесины. Примене
ние таких агрегатов, изготовляемых в Перми по проекту 
Института строительного и дорожного машиностроения, 
втрое повысит производительность труда на нижних 
складах леспромхозов.

Пермь. (Корр. ТАСС).

С ет ебом у граф ику отказано
Из-за суровой зимы и 

недоработок прошлого года 
для выполнения плана по 
вводу промышленных объек
тов и жилья строителям 
предстоит напряженная рабо
та во втором-четвертом квар
талах. Необходимы;; меры, 
объединенные общим за
мыслом подрядчиков, проек
тировщиков, заказчиков, 
снабженцев, транспортников. 
Мы имеем в виду сетевой 
метод планирования и уп
равления строительством. 
Этот метод хорошо зареко- 
диендовал себя на многих 
стройках страны. К сожале
нию. в Томске он не находит 
признания. Правда, в ряде 
управлений, в трестах можно 
увидеть большие листы с на
чертанными кружками и 
стрелками, с надписью; «Се
тевой график на строитель
ство...» (указывается объ
ект). Но если вы попросите 
объяснить, как осуществ
ляется руководство и уп
равление с помощью этих 
«кружков и стрелок», то

скромно промолчат или про
сто скажут:

— Нам это не подходит, 
мы и не разбирались в сущ
ности этого метода.

Часто приходится слы
шать, что, мол, в Томске се
тевой график нельзя приме
нить. И хотя управляющий 
трестом «Томскпромстрой» 
В. Кравцов в 1967 году за
являл, что в тресте с помо
щью кафедры экономики и 
организации строительства 
инженерно-строительного ин
ститута разработаны и вне
дряются сетевые графики, 
дальше разговоров дело ие 
пошло. Правда, график был 
составлен, прикреплен на 
стенд, но объект, который 
собирались строить по гра
фику, — пятый корпус мано
метрового завода — сдавали 
штурмом. График остался 
ребусом из-за незнания ос
нов сетевого планирования 
работниками Томского уп
равления строительства, ма
стерами, прорабами.

Сетевые графики, состав

ленные для объектов 
«Оргтехстроем», разрабаты
вались без участия ' "че- 
посредственных исполни
телей, без привязки' к 
снабжению, механизмам 
и ‘ действительному' по
ложению в стройуправле
ниях, Это пустые графики. 
Необходимо в разработке их 
непосредственное участие 
главных инженеров, началь
ников производственных от
делов, трестов и управлений. 
А  чтобы участвовать в, раз
работке графиков, необходи
мо изучение методов сете
вого планирования. Но. как 
видно из журнала посещав- ■ 
мости курсов по изучбнию 
сетевых методов планирова
ния и управления строитель
ством, желающих изучать их 
очень мало. Учебный комби
нат приготовил для желаю
щих изучать все, начиная от 
светлых и теплых помеще
ний и до карандашей, рези
нок, бумаги. Но из 45 чело^ 
век, которых обязали посе
щать занятия, приходят во

семь человек. Плохой при» 
мер показывают сами руко» 
водители трестов. Их «наст
рой» передается подчинен
ным. f

Необходимо раз и навсег
да решить вопрос о внедре
нии .на стройках Томска се
тевых методов ...планирова
ния и управления во всех 
подразделениях: трм т — уп
равление и управление —■ 
стройплощадка — объект- 
Сделать это можно только 
после обучения инженерно- 
технических- работников стро
ек работе по сетевым гра
фикам. Кафедра экономики 
и организации строительства 
Томского инженерно-строи
тельного института ' может 
оказать посильную помощь 
в обучении, разработке и 
внедрении сетевых графиков 
на строительных объектах.
Все зависит от самих строи
телей. от желания учиться,

Г. МИШИН, 
преподаватель кафедры 
экономики и организации 
строительства ТИСИ.
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Высокой выработки в дни трудовой ленинской вахты 
добилась слесарь-сборщица цеха №  5 Томского маномет- 
р()вого завода Татьяна Миновна Ананина. Она брала обя
зательство в честь 100-летия со дня рождения В, И. Ле
нина норму выполнять на 120 процентов. Передовая 

провзводственннца свое слово держит с честью, ее еже
дневная выработка достигает 140 процентов.

\ НА СНИМКЕ: Т. М. Ананина, ударница коммунисти
ческого труда. Фото Ф. Хнтриневича.

С пЬертийным словом
Многолюдный семинар за- 

ведущих агитколлективами 
и агитпунктами состоялся в 
селе Первомайском. Секре
тарь райкома КПСС В. С. 
Сизов рассказал аудито
рии, собравшейся со все
го района, об итогах 
вьтолнения районом " социа
листических обязательств за 
минувший год и о задачах 
наступившего года. О ходе 
подготовки к выборам соб
равшихся информировал 
секретарь _  . пайишюлкома

С. П. Евдокимов. Заведую
щий отделом пропаганды и 
агитации райкома партии 
А. П. Раудсепп избрал те
мой своего выступления за
дачи агиткойлектинов райо
на в период подготовки к вы
борам в местные Советы де
путатов трудящихся. Лектор 
райкома КПСС преподава
тель Первомайской средней 
школы Н. А.-Логинов прочи
тал лекцию о международ
ном положении.

А. ГРИГОРЬЕВА.

ВНИМАНИЕ: ЗИМНЯЯ СПЛОТКА
Буксировка леса в плотах 

составляет 30 процентов об
щего грузооборота Томского 
районного управления Об
ского пароходства. Массовый 
лесосплав осуществляется по 
рекам Кеть и Чулым, про
тяженность каждой из кото
рых около восьмисот кичо- 
метров. От успешной работы 
сплавных организаций во 
многом зависит выполнение 
плана перевозок леса в су
дах.

По Кети плоты идут до 
устья, на рейды расформи
ровки, где лес грузится на 
баржи. Река Чулйм разделе
на на два участка. Верхний 
обеспечивает древесиной 
Асиновские ЛПК и ДОК, 
нижний — рейды Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы 
и Могочинского лесозавода.

Лесосплав в бассейнах 
этих рек осуществляется 
давно. Капитаны-плотоводы 
имеют большой практиче
ский опыт, но, несмотря на 
это, ни одна навигация не 
проходит безаварийно. Ана
лиз показывает, что большин
ство аварий происходит по 
причине низкого качества 
сплотки.

Следует отметить своеой^ 
разие сплава по этим ре
кам. Недостаточность техни
ческого оснащения и малое 
количество сплоточных стан
ков на рейдах формировки 
трест «Обьлесосплав» вос
полняет большими объемами

зимней сплотки. Поступаю
щая на нижний склад древе
син» вяжется в пучки. За
тем тракторами или лебедка
ми укладывается на поймен
ном берегу. Здесь же произ
водится полная оснастка 
плота такелажем. Так про
должается всю зиму. Коли
чество плотов зависит от 
площади поймы, которой рас
полагают сплавщики. Но чем 
больше готовят они плотов, 
тем больше испытывают 
опасений. Будут ли подняты 
их плоты весенним павод
ком, период которого не 
очень продолжителен, не 
еорвет ли их, если паводок 
будет высоким? Хватит ли 
тяги, чтобы в первые дни 
навигации ежедневно сни
мать по одному, а порой и 
по два плота с каждого рей
да?

Трудной для сплавщиков 
была навигация 1968 года. 
Низкий весенний паводок не 
поднял и половины плотов, 
заготовленных зимой. Часть 
их пришлось расформировы
вать, скатывать древесину в 
воду, пропускать через спло
точные станки. Там, где их 
не было, лес оставлен до 
следующей навигации.

Обильное количество сне
га, вьтавшего повсеместно 
на территории Томской об
ласти, обещает высокий ве
сенний паводок. Но это еще 
йе залог успешногб проведе
ния сплава. Результаты про
верки качества зимней сплот
ки. недавно проведенной су
доходной инспекцией совме

стно с работниками лесо
сплава и пароходства, неуте
шительны. Качество зимней 
сплотки по сравнению с 
прошлым годом ухудшилось 
— таково заключение комис
сии после проверки основ-, 
ных плотбищ в бассейне ре
ки Кети.

Белоярская сплавная кон
тора в предстоящую навига
цию должна отправить в пло
тах около двух МИЛЛИ0Н(?В 
кубометров древесины. Это 
возможно только при хорошо 
организованной работе и от
личном качестве плотов. Но 
дела обстоят иначе. Особен
но плохи они на рейдах Бе
лоярского, Ингузетского и 
Орловского сплавных участ
ков. Здесь при изготовлении 
пучков нарушаются техниче
ские условия сплотки. Торцы 
бревен, уложенных в пучок, 
не выровнены. Некоторые 
бревна попадают только под 
одну обвязку. Количество 
недоброкачественных пучков 
на Белоярском сплавучастке 
превышает пятьдесят про
центов, а на Ингузетском — 
близко к восьмидесяти про
центам.

На что надеются руково
дители этих участков? В от
вет на это кое-кто из руко
водителей сплавных участков 
и даже в тресте «Обьлесо
сплав» для прикрытия брако
делов приводит в пример ми
нувшую навигацию, в тече
ние которой не было аварий 
с плотами.

Да, аварий не было. Все 
положение выправляло мел

ководье. Лес из распущенно
го плота оставался в русле 
реки, на отмелях. Периоди
чески проходили бригады 
сборки аварийной древеси- • 
ны, сталкивали еги, и он 
плыл дальше молем до пои- 
мочных гаваней.

Не лучше положение на 
плотбищах реки Чулым. В 
ее бассейне за последнее 
время резко увеличилась за
готовка древесины листвен
ных пород. Правила преду
сматривают осуществлять 
(Сплавные работы при 30- 
процентном приплаве хвойни
ка. Но вот беда, встречается 
очень много пучков, в кото
рых приплава— от 15 до 20 
процентов. И это вызвано не 
недостатком древесины хвой
ных пород, а нерадивым от
ношением к делу. На каждом 
плотбище можно встретить 
пучки полностью из хвойни
ка, рядом с которыми лежат 
пучки из березы или осины, 
в которых в лучшем случае 
— пять или шесть бревен 
сосны или кедра.

Неблагополучно на ряде 
плотбищ с качеством сплот
ки. Особенно много отступ
лений от правил на . плотби
щах Осколковской поймы и 
в устье реки Улу-Юл.

Уже сейчас нужно принять 
все неотложные-меры и под
готовиться к встрече высоко
го паводка. Труды, затрачен
ные на ремонт пучков, вес
ной окупятся с лихвой.

Нередки случаи, когда ка

питаны отказываются прини
мать к буксировке плоты, 
не соответствующие требова
ниям правил сплотки, уходят 
на другие плотбища. Но и 
там, столкнувшись с таким 
же фактом, вынуждены при
нимать недоброкачественные 
плоты. Мучаются с ними на 
протяжении всего пути, а 
в случае аварии теряют по 
пять-десять дней на ликви
дацию ее последствий. Недо
статочная оснащенность су
дов средствами связи при
водит к тому, что капитан 
судна, потерпевшего аварию, 
не может своевременно обра
титься за помощью. Прихо
дит она,-как правило, через 
двое-трое суток. За это вре
мя горизонт воды резко 
снижается. Остается единст
венный путь спасения древе
сины — переформировка 
плота.

Нередко работники сплав
ных организаций не спешат 
оказать помощь экипажу 
судна. Который оказался в 
беде, -Начальник сплав
ного участка несет ответ
ственность за изготовлен
ный плот до момента 
принятия его на буксир 
теплоходом. Только бы от
толкнуть от берега — таков 
принцип работы. А  если бы 
каждый начальник сплав- 
участка отвечал не за от
правление, а за- прибытие 
древесины в пункт назначе
ния, тогда бы он обращал 
больше внимания на качест
во формировки.

Н. ГРИГОРЬЕВ.

По следам щших! 
S u с т у  п л е  н и й

« З А Б Ы Т Ы  Й 
А Л  Ф А В И Т »

Статья, опубликованная 
под таким заголовком в на
шей газете 28 ноября прош
лого года, обсуждалась на 
общем собрании рабочих н 
с.чужащих базы горплодо- 
овощторга. Факты гру
бого нарушения трудо
вой дисциплины под
твердились. Хулиганивший 
на работе Н. В. Сердю- 
кович уволен с производст
ва, рабочим Е. Ф. Журавско
му и М. Ю. Вышегородско- 
му объявлены строгие вы
говоры, В. В. Кузнецов стро
го предупрежден, В. К. Но
восельцев предупрежден.

Статья «З а б ы т ^  алфа
вит» обсуждена также на 
совещании руководящего со- 
става участка механизации 
треста «Томсксельстрой». 
Как сообщил редакции на
чальник участка тов. Каза
ков, партийное собра
ние участка обсудило со
стояние трудовой дисципли
ны и меры по ее укрепле
нию.

Инспектору по кадрам 
Г. М. Сахарову указано на 
необходимость более тща
тельно подбирать кадры, 
усилить контроль за Состоя
нием трудовой дисциплины 
на участке.
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СЕГОДНН-НА ЛЕСОСЕКЕ,
З А В Т Р А Г А З Е Т Е
П р е с с - к о н фе р е н ц и я  томских журналистов

Томское отделение Союза 
журналистов СССР провело 
позавчера пресс-конферен
цию для работников печати, 
радио и телевпдетшя, зани
мающихся освещением ра
боты лесной промышленно
сти оФзасти. На пресс-кон
ференции выступили секре
тарь обкома КПСС Г. Н. Су- 
добия и начальник комбина
та «Томлес» В. М. Губни- 
ский.

В первом квартале ны
нешнего года, — сказал 
Г. И. Судобии, — лесная 
промышленность области 
оказалась в глубоком про
рыве. Долг за январь и 19 
дней февраля составил око
ло 440 тысяч кубометров. 
Неудовлетворительная ра
бота лесозаготовителей от
рицательно сказывается на 
выполнении областью плана 
реализации продукции. Так, 
в январе ее недодано в це
лом по области на 2 миллио
на 600 тысяч рублей, а по 
лесной промышленности поч
ти на 3 миллиона.

Почему же лесозаготови
тели работают так плохо? 
Нет слов, нынешняя зима 
исключительно сурова. А 
большинство предприятий 
вступило в нее неподготов
ленными. Своевременно не 
были построены теплые га
ражи, тракторы быстро вы
ходят из строя. Во многих 
комплексных бригадах нет 
обогревательных пунктов. 
Плохо организована перевоз
ка людей к месту работы: на 
дальние расстояния их до
ставляют в необорудованных 
машинах.

Второй причиной рез

кого спада лесозаготовок 
является ослабление мас
сово-политической работы 
партийных организаций, 
отсутствие с их стороны кон
троля за хозяйственной 
деятельностью. Многим пар
тийным организациям, осо
бенно Верхнекетского райо
на, не хватает умения моби
лизовать коллективы на 
преодоление возникши:с 
трудностей, по-боевому орга
низовать соревнование. Ру
ководители леспромхозов, 
секретари партийных орга
низаций редко бывают в от
даленных пунктах.

И, наконец, третья причи
на в том, что комбинат «Том- 
лес» слабо занимается пер
спективным планированием. 
Например, в ближайшее вре
мя выбывает из строя не
сколько крупных лecпpo^I- 
хозов, а строительство но
вых, реконструкция Имею
щихся ведутся крайне мед
ленно. Серьезные недостат
ки есть во внедрении новой 
высокопроизводит ё л ь н о й 
техники, передового опыта. 
На предприятиях комбината 
всё еще большая тёкучесть 
кадров, готовятся они не
квалифицированно.

Затем Г. Н. Судобин ос
танавливается на мерах, ко
торые необходимо принять 
для того, чтобы вывести 
лесную промышленность из 
прорыва. Патриотический 
почин бригады Н. И. Емель
янова из Васюганского лес
промхоза, начавшей сорев
нование за" ежесменную вы
сокую выработку, поможет 
ликвидировать неритмич

ность в работе предприятий. 
Сейчас этот почин подхвати
ли сотни малых комплекс
ных бригад и добиваются от
личных результатов. Работ
никам газет, радио и теле
видения нужно показывать 
не только конечные резуль
таты, но и раскрывать опыт 
передовиков, чтобы другие 
могли у них поучиться.

Надо широко публиковать 
материалы о полуторасмен
ной работе бригад, преиму-. 
ществах челночного метода, 
работе других звеньев лес
ной про.мышленностн, напри
мер, о водителях лесовозов.

На страницах газет! в пе
редачах радио и телевиде
ния большое место долипю 
отводиться показу соревно
вания, организации его 
гласности, того, как партий
ные организаций, профсоюз
ные комитеты заботятся о 
том, чтобы почин Н. И. 
Емельянова вылился в массо
вое движение, как они осу
ществляют контроль за нс- 
полнёнием своих решений.

— Областная партийная 
организация, — сказал в за
ключение Г. Н. Судобин. — 
ждет от всех журналистов 
области действенной помо
щи в ликвидации прорыва, 
образовавшегося в лесной 
промышленности.

Затем выступил началь
ник комбината «Томлес» 
В, Л1. Губинский. Он расска
зал 6 мёрах, которые при
нимаются комбинатом для 
устранения отставания.

Г. Н; Судобин и В. М. П'- 
бинский ответили на вопро
сы журналистов.

\

С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С
В соответствии с планОм мероприятий по боевОй подго. 

товке штаба Объединенных вооруженных сил стран Вар
шавского Договора в начале марта с. г. в центральных и 
западных районах Германской Демократической Респуб
лики будет проведено учение войск ГСВГ (группа совет
ских войск в Германии) и Национальной народной армии 
ГДР под руководством Главнокомандующего Объединен
ными вооруженными силами государств— участников Вар
шавского Договора Маршала Советского Союза Т. Якубов
ского И. И.

В ходе учения предусматривается отработка вопросов 
взаимодействия войск в различных видах боевых дейст
вий.

Коллектив Томского завода режущих инструментов со
ревнуется за досрочное выполнение заданий пятилетки. 
Многие рабояне предприятия значительно перевыполняют 
сменные задания. На этом снимке вы видите передовую 
фрезеровщицу четвертого цеха ударницу коммунистиче
ского труда Марию Дьяконенко. Ее ежедневная выработ
ка— 115— 120 процентов.

■фото в. Ефименко.

ГЛАВНОЕ: МАССОВОСТЬ, ГЛАСНОСТЬ
Народным контролерам ко\- 

хоза имени X X I  съезда КПСС 
Кожевниковского района по
могают в работе больше 80 
колхозников. Здесь системати
чески проводятся массовок 
проверки готовности к се.\ь- 
скохозяйствениым кампапия.м, 
в результате которых своевре
менно вскрываются и устраня
ются многие недоделки. Груп
па народного контроля ведет 
общественный смотр по эконо
мии ,и бережливости. В ходе 
смотра только за прошлый год 
было внедрено в хозяйствен-, 
иую практику больше трех де
сятков различных предложе
ний, которые помогли колхозу 
свкономить 46 тысяч рублей, 
50 ТО Н Н  нефтепродуктов и дру
гих материальных ценностей.

Об этих фактах расскаэыв.ял 
председатель группы тов. Кбр- 
зун на состоявшемся на днях 
ббластном совещании актина 
народных контро.леров, где об
суждался вопрос «Положение 
об органах народного контроля 
в СССР» и задачи комитетов 
и групп народного контро«я.

Докладчик — председатель

областного комитета народного 
контроля тов. Цыцарев К. А., 
выступившие в прениях — 
председатели групп народного 
контроля манометрового завода 
—  т. Симон Е. С., Асиновских 
ЦРММ—т. Петров А . А., по
литехнического института—Си
монов Г. В., районных комите
тов народного контроля; Као- 
гасокского —  т. Девятов А . П., 
Зырянского — т. Самсонов 
Ф. И., ШегЭрского — т. Мос
калев Н. А ., председатель Том
ского городского комитета на
родного контроля тов. Короб
ков М. Б. отметили, что орга
ны народного контроля под ру- 
ководством партии преврати
лись в большую общественную 
силу.

Новое Положение об органах 
народного контроля явлнется 
документом большой обще
ственно-политической важно
сти. В нем получи.ли дальней
шее развитие ленинские прин
ципы контроля в современно1.х- 
условиях.

Многие группы народного 
контроля Нашей области под 
руководством партийных орга

низаций оказывают большую 
помощь партийным и хозяйст
венным руководителям в ис
пользовании резервов проиа- 
водства, улучшении качества 
продукции.

Большим авторитетом поль
зуются группы народного конт
роля Васюганской нефтера.з- 
ведочной экспедиции (предсе
датель тов. Колчин В. Г.), Мо.ц 
гочинского лесозавода (тов. 
Анисимова К. П.), колхоза 
имени Кирова Зырянского рай
она (тов. Власов И. В.), заво
да математических машин (тов. 
Норкевнч Н. В.) и другие.

Областной комитет партии 
поручил нам усилить работу 
по борьбе с бесхозяйственно
стью и расточительством, го
ворили выступающие. На его 
дело были подняты тысячи 
контролеров, проверено 182 
предприятия. За полтора года 
смотра внедрено 6.563 пред
ложения :  экономическим аф
фектом 5<13 миллиона рубл'й 
в год. Сэкономлено влектри- 
ческой энергии 34.3 миллиона 
киловатт, 1.748 Т О Н Н  метал\а, 
9.120 ТОНН нефтепродуктов.

59.443 метра троса.
Можно было бы привести 

сотни примеров пбистине са
моотверженной работы народ
ных контролеров. Задача за
ключается в том, чтобы сде
лать боевой и действенной ра
боту каждой группы. Это не
обходимо тем более, что иа 
предприятиях, в колхозах, сов
хозах еще немало бесхозя_йст- 
венности.

Важнейшая обяваяность всех 
органов народного контроая 
состоит в том, чтобы строжай
шим образом поставить дело 
проверки исполнения директив 
партии и правительства, чтобы 
каждое решение, относящееся к 
вопросам развития экономики, 
хозяйственного и культурного 
строительства, бралось на учет 
и его исполнение строго конт
ролировалось. Главное, конт
роль втот надо осуществллть 
не только при участии широких 
народных масс, яо я гласно, на 
виду у всех.

Однако, как отметили высту. 
пающие, некоторые комитеты, 
группы и посты народного 
контроля еще слабо информи

руют трудящихся о своей дея
тельности, не доводят до их 
сведения результаты проверок, 
какие меры принимаются для 
устранения недостатков. Hp.v 
видом работы каждого комите
та, каждой группы долж
но стать: провели про
верку —  проинформируй
те о ее результатах соот
ветствующий коллектив трудя
щихся, посоветуйтесь о том, 
что требуется предпринять для 
улучшения дела: приняли . по
становление По итогам провер
ки — позаботьтесь о том, что. 
бы о нем знали рабочие.

Особое внимание участники 
совещания обратили на необхо
димость усилить подготовку к 
отчетам и выборам групп и 
постов народного контроля. 
Необходимо каждого контроле
ра ознакомить с Положением, 
привлечь в число дозоряых на
рода как можно больше рабо
чих, колхозников, инженеров я 
служащих. Массовость, глас
ность — вот что должно быть 
главным принципом ■ работе 
народных контролеров.

Н. ВАСИЛЕНКО.
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ВАРШ АВА, 19 февраля. 
Корр. ТАСС В. Кузнецёв 
передает:

Каждый Феитель Варшавы 
знает красивый особняк в 
центре польской столицы, в 
котором разместился музеи 
В. и . Ленина.

Музей активно включился 
в подготовку к празднова
нию 100-й годовщины со дня 
рождения Ленина.

Как сообщи.ли корреспон
денту ТАСС в дирекции, кол
лектив сотрудников подгото
вил новую выставку, посвя
щенную В. И. Ленину. Во 
многих городах страны сей
час экспонируется подготов
ленная Варшавским музеем 
выставка, рассказывающая о 
Советской Армии и роли 
В. И. Ленина в ее создании.

Особое место в программе 
празднования ленинской го
довщины занимают конкурсы 
и турниры, организуемые ди
рекцией музея совместно с  
Обществом польско-совет
ской дружбы, Домом Войска 
Польского и молодежными 
организациями. Сейчас про
ходит всепольский конкурс 
«Ленин — революция- — 
Польша», объявленный для 
учащейся и рабочей молоде
жи.

В письменных работах мо
лодые люди должны расска
зать о жизни и деятельности 
В. И. Ленина, уделяя особое 
внимание его связя1й с Поль
шей я польским революцион
ным движением, Октябрь
ской революции и ее значе
нию для обретения Польшей 
независимости, а также влия
нию ленинский идей на фор
мирование польско-советских 
отношений.

Музей участвует в органи
зации всепольского конкурса 
на лучшую поэму об Ок
тябрьской революции. Рас
полагая богатой литерату
рой, музей ведет всесторон
нюю методическую работу и 
организует для молодежи 
просмотры кинофильмов о 

В. И. Ленине.

сообщения оЗ'За РУбошо
П ротест советского  
представителя в ООН

УГРОЗА д л я  МИРА 
И Б Е З О П А С Н О С Т И

Рост членов 
Ф К П

ПАРИЖ, 20 февраля. 
(ТАСС). 15.000 человек 
вступили с начала 1969 года 
в ряды Французской комму
нистической партии, сообща
ет сегодня газета «Юманя- 
те».

Значительное число новых 
членов партии является ра
бочими крупных промышлен
ных районов Франции, в 
частности, Парижского райо
на, департаментов Нор и 
Буш-дю-РоН, а также Лиона 
и Восточной Лотарингии. 
Среди новых членов ФК11 
большое число студентов и 
женщин. Средний возраст 
_внрвь вступивших в ряды 
ФКП — 25 лет.

НЬЮ-ЙОРК, 18 февраля. 
(ТАС1С). Представитель Со
ветского Союза при ООН г 
Я. А. Малик на сегодняшней ' 
пресс-конференции выразил 
решительный протест против 
попытёк империалистических 
государств протащить в сос
тав Подготовительного' коми
тета по проведению второго 
десятилетия развития Объе
диненных Наций Федератив
ную Республику Германии.

«Упорные попытки запад
ных стран любыми средст
вами ввести ФРГ в состав 
Подготовительного комитета, 
указал Я. А. Малик, связаны 
с чисто политическими целя
ми, а вовсе не с заботой об 
успехе второго десятилетия 
ООН. Не секрет, продолжал 
он, что покровители ФРГ от. 
крыто поддерживают реван
шистские притязания Запад

ной Германии выступать от 
шйени всего германского на
рода в качестве якобы «един
ственного правительства» 
Германии. Такая политика, 
направлена против ГДР — 
другого самостоятельного 
германского государства, не 
выдвигающего, в отличие от 
ФРГ. реваншистских планов 
перекройки существующих в 
Европе границ».

Советский представитель 
напомнил далее, что по уров
ню индустриального разви
тия ГДР входит в первую де
сятку промышленных стран 
мира. Правительство ГДР 
заявило о своей готовности 
принять участие во втором 
десятилетии развития ООН. 
Однако, заявил Я. А. Малик, 
под давлением военных союз
ников ФРГ в ООН стремле
ния ГДР включиться в об-

ЗАЯВАЕНИЕ МИНИСТРА  
Ф И Н А Н С О В  С Ш А
ВАШИНГТОН. 20 февра

ля. (ТАСС). Министр финан
сов СШ А Дэвид Кеннеди зая
вил вчера, что американская 
экономика «должна быть 
поставлена под жесткий конт
роль». чтобы предотвратить 
инфляцию в стране.

Министр выступил на за
седании объединенной эконо
мической комиссии конгрес
са, обсуждающей вопрос об 
экономическом положениг! 
Соединенных Штатов.

Кеннеди сказал членам ко
миссии, что для борьбы с ин

фляцией будет необходимо 
продлить еще на один год 
действие закона о 10-про
центной надбавке к подоход
ному налогу. Подоходный 
налог был повьппен прави
тельством Джонсона в каче
стве меры борьбы с инфля
цией.

Кеннеди утверждал, что 
контроль над инфляционны
ми тенденциями СШ А не да
ет сейчас возможности прави
тельству предпринять кон
кретные шаги, направленные 
на борьбу с бедностью.

Правительство Ливана принимает практические меры 
по подготовке страны на случей нового нападения изра
ильских агрессоров. В пограничных с Израилем районах 
ведется строительство укрепле:1ий, в деревнях идет, со
оружение убежищ, роются опопы. '

НА СНИМКЕ: строительство траншей в пограничной 
деревне. . Фото ЮПИ— ТАСС.

щее дело международного 
сотрудничества упорно отвер
гаются — вплоть до того, что 
ГДР не разрешают делать 
взносы в программу разви
тия ООН.

С целью найти выход из 
создавшегося положения н 
ускорить начало разработки 
прюграммы второго десятиле- 
тия развития ООН, сказал 
Я. А. Малик. Советский Со
юз и другие социалистиче
ские страны Восточной Евро
пы внесли» ряд компромис-' 
сных предложений.

Во-первых, сказал он, они 
предложили начать работу 
по подготовке ко второму де
сятилетию в самом Экономи
ческом комитете ЭКОСОС.

Во-вторых, социалистиче
ские страны предложили 
включить в Подготовитель
ный комитет оба германских 
государства.

Я. А. Малик заявил, что 
если вопреки Уставу и прак
тике работы ООН будет ока
зан нажим на -председателя 
Генеральной Ассамблеи 
ООН и принято односторон
нее и произвольное реше
ние о включении ФРГ в 
Подготовительный комитет, 
то «Советский Союз в этом 
случае не примет участие в 
работе Подготовительного 
комитета».

ПРАГА. 21 февраля. 
(ТАСС). Секретариат Все
мирной федертции профсою
зов Опубликовал заявление. 
в‘ Котором выражаются «глу
бокая озабочённойть и бес
покойство в связи С незакоя-, 
ным и провокационным ре
шением боннского прави
тельства провести в Запад
ном Берлине выборы пре
зидента ФРГ».

Это решение. отме; 
чается в заявлении, ведет 

’ К  oeocTp eH U W  положения ка

европейском континенте.
ВФП высказывается за 

устранение причин, выбы
вающих трения и конфлик
ты, за политику развития со
трудничества между все.ми 
странами европейского кон
тинента. Рабочий класс Ев
ропы и его профсоюзные ор
ганизаций. говорится в заяв
лении, должны сказать свое 
слово в вопросе обеспечения 
европейской безопасности и 
международного сотрудни
чества' в.интересах народов.

Политика
БОНН, 20 февраля. 

(ТАСС). Правящие круги 
Бонна упорно придерживают
ся ..провокационного намере
ния провести выборы прези
дента ФРГ в Западном Бер
лине. На пресс-конференции, 
состоявшейся вчера в Бонне, 
офнциал?>ный представитель 
правительства Алерс заявил, 
что «нельзя ожидать измене
ния позиции» .правительства 
ФРГ. в этом вопросе.

Лидер наиболее реакцион
ного крыла, а  боннском пра
вительстве Штраус, выступая 
вчера в Вильехофене (Бава
рия), в категорической фор

ме потребовал осуществить 
решение о проведении выбо
ров президента ФРГ в Запад
ном Берлине. Штраус при
зывал «не отступать» в этом 
вопросе.

(Здин из лидеров социал- 
демократической партии бон
нский министр Венер в ин
тервью, опубликованном в по
следнем номере еженедельни
ка «Форвертс», заявляет о 
«праве» властей ФРГ прово
дить президентские выборы в 
Западном Берлине,' хотя, как 
известно, это решение Бонна 
в корне противоречит нор
мам международного права.

В з а м е н  С Е А Т О
ТОКИО. (ТАСС). Здесь 

проходило заседйкие Посто
янного Комитета так называе
мого Азиатско-тихоокеанско
го совета (АЗПАК). членами 
которого наряду с Японией, 
Южным Вьетнамом, Малай
зией. Тайванем являются и 
страны—участницы агрессии 
во Вьетнаме —  Южная Ко

рея, Филиппины, Таиланд, 
Австралия, Новая Зеландия.

Японские газеты отмеча
ют тенденцию к превращению 
этой организации, созданной 
Под эгидой СШ А для борьбы 
против вьетнамского народа, 
в блок, который призван за
менить разваливающийся 
военный блок СЕАТО.

К КИТАЙСКО-АМЕРИКАНСКИМ 
К О Н Т А  К Т А М

ПЕКИН, 19 февраля. 
(ТАСС). Как сообщает агент
ство Синьхуа, представитель 
министерства иностранных 
дел КНР выступил с заявле
нием о китайско-американ
ских переговорах в Варшаве, 
« Китайское правительство, 
— говорится в заявлении, — 
считает, что сейчас нецелесо
образно проводить 135-е за
седание китайско-американ
ских переговоров на уровне 
послов».

Инициатива проведения 
этой встречи, как известно, 
была проявлена правитель
ством КНР, которое в ноябре 
прошлого года предложило 
провести очередное заседание 
20 февраля и обсудить на 
нем ряд вопросов, в том чис
ле вопрос о заключении «со 
глашения с Соединенными 
Штатами о пяти принципах 
мирного сосуществования».

Решение китайского пра
вительства о «нецелесообраз
ности» встречи послов КНР 
и США в данный момент мо
тивируется в заявлении пред
ставителя МИД КНР наличи
ем «антнкитайской атмосфе
ры», возникшей в результа

те того, что «правительство 
СШ А инспирировало преда
тельство бывшего китайского 
дипломата в Голландии Ляо 
Хэ-шу, который был затем 
отправлен в СШ А».

В американской печати, 
однако, уже некоторое время 
тому назад появлялись сооб
щения о том, что китайская 
сторона недовольна Варша
вой как местом проведения 
китайско-американских пере
говоров. В качестве альтерна
тивы называлась, в частно
сти, Женева. Причем подчер
кивалось, что США готовы 
были бы взять на себя забо
ту о подыскании подходяще
го помещения.

НЬЮ-ЙОРК, 19 февраля. 
(ТАСС). Представитель го
сударственного департамента 
Макклоски отметил на пресс- 
конференции, что Китай ин- 
фор.мировал посла США в 
Варшаве, прежде чем объя
вить о своем решении по ра
дио. Макклоски заявил так
же, что СШ А предпринима
ют сейчас усилия через Гон
конг и другие правительства 
для у с 1апсзлеиия контакта с 
властями КНР.

ПАРИЖ, 19 февраля. 
(ТАСС). Известная француз
ская журналистка Женевьева 
Табуи комментирует в газете 
«Пари жур» решение К1ДР 
отсрочить встречу послов в 
Варшаве. Она подчеркивает, 
что и КНР, н США стремят
ся к контактам друг с дру
гом. «Веские причины, кото
рые заставили как Вашинг
тон, так и Пекин желать 
этой встречи, — отлючает 
Женевьева Табуи, — по- 
прежнему остаются в силе».

ВАРШ АВА, 19 февраля. 
(ТАСС). Газета «Дзенник 
людовы» отмечает, что. не
смотря на отсрочку варшав
ской встречи, Китай заинте
ресован в переговорах с Сое
диненными Штатами. Газета 
считает неубедительны.м 
объяснение китайским пра
вительством своего решения 
отсрочить продолжение пе
реговоров. Поэтому, пишет 
газета, этот жест Пекина мо
жно объяснить либо причи
нами. вызванньши внутрен
ним конфликтом в стране, 
либо тем, что Пепин пытает
ся усилить свою позицию в 
«торге». .. . . -

и я ш
НА СОРЕВНОВАНИЯ—  
В С Е М  З А В О Д О М

На торжественное откры
тие спартакиады Томского 
завода режущих инструмен
тов. которое состоялось в 
клубе, собралось больше 400 
рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служа
щих. Начальники цехов и' 
отделов в этот р^з выступа
ли в новой для себя роли 
— они возглавляли спор
тивные коллективы своих це
хов и отделов. «Командовал 
парадом» директор завода 
Л. Д. Будницкий. Он поже
лал беем командам спортив
ных успехов.

Все остальное происходи
ло на лыжне, на заснежен

ном поле стадиона, за шах
матными и шашечными сто
ликами.

В первом туре лыжных 
соревнований приняло уча
стие 164 человека, шах
матно-шашечное первенство 

• оспаривали 210 участников, 
разбитых на 26 команд.

Пока лучших результатов 
добились команды заводо
управления, пятого и деся
того цехов. Руководители 
предприятия по-настояще
му взялись за развитие мас
сового спорта, и от этого вы
играет весь завод.

С. СЕРГЕЕВ.

Около л е с тн и ч н о й  
к л е т к и

Нам часто приходится 
слышать и читать о том. что 
сейчас главное — не отдель
ные. хоть и высокие спор, 
тивные результаты, а раз
витие массового физкультур
ного движения. Об этом го
ворит и принятое в августе 
1966 года постановление 
ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР о развитии физ
культурно-спортивной работы 
среди трудящихся нашей 
страны. Эту проблему мож
но решить, если на каждом 
предприятии, в каждом уч
реждении будут заботиться 
не о воспитании одиночек- 
спортсменов. а о широкой 
оздоровительной работе сре
ди людей всех возрастов. Но 
для этого нужно создать хо
тя бы элементарные условия. 
Во'г об этих условиях на на
шем мебельном комбинате 
мне и хочется рассказать.

На одной территории на
ходятся два цеха и заводо
управление. Здесь 300 рабо
чих и служащих. Половина 
из них — молодежь. Каж
дый год. а то и в год два ра
за оборудуем мы волейболы 
ные площадки. Но по указа
нию начальника цеха Л!; 6 
Г. К. Емельяновой и прора
ба И. Ф. Панарина они тот
час заставляются готовой 
продукцией или засыпаются 
стройматериалами. У ■ нас 
создалось такбе впечатление, 
что они специально ждут 
того момента, когда мы вы
берем площадку, очистим ее 
от хлама, разровняем, чтобы 
сразу же превратить ее в 
склад.

Так было летом. Но и зи
ма не принесла никаких из
менений. С разрешения ди
ректора комбината молодежь

в цехе очистила от хлама 
место для настольного тен
ниса. Хотели провести цехо
вые соревнования, которые 
входят в программу зимней 
спартакиады предприятия. 
На другой день там были ус
тановлены два раскройных 
стола. Разумеется, соревно
вания были сорваны.

Энтузиасты нашли еще 
одно место, около лестнич
ной клетки, где никакое обо
рудование производственного 
характера установить невоз
можно. Однако по распоря- 
жеиию Г. К. Емельяновой 
настольный теннис был уб
ран. а это место превратили 
в склад для металлолома.

В начале января наш со
вет добровольного спортив
ного общества «Спартак» в 
присутствии директора и 
председателей цеховых коми
тетов обсуждал такое отно
шение начальника гйестого 
цеха к физкультурной рабо
те. Увы, и после этого все 
осталось по-старому.

Обращались мы к секре
тарю партийной организации 
Л. И. Королеву и к предсе
дателю завкома Т. Т. Петро
ву. по они нам никакой прак
тической помощи не оказали. 
Не подумайте, что все они 
не любят спорт. Ничего по
добного. Г. К. Емельянова 
принимает участие в сорев
нованиях по волейболу и на
стольному теннису, а А. И. 
Королев входит в сборную 
команду волейболистов. Но в 
том-то и беда, что, занимаясь 
спорто.м сами, они не дают 
занн.чаться другим.

А. ШОИКОВ,
инструктор физкультуры 

Томского мебельного 
комбината.

« Х И М И К »  У С Т А Л
Стартовый рывок «Хими

ка» дорого обошелся коман
де: воскресенцы сейчас вы
глядят уставшими. Много 
сил отняли у них и недавние 
матчи с ЦСКА и «Спарта- 
К0Д1». И 20 февраля в оче

редной встрече на первен
ство страны с ЦСКА воскре
сенцы уступили поле боя 
практически без сопротивле
ния.

Спортсмены ЦСКА побе
дили — 7:2 (5:0, 2:0, 0:2).

(ТАСС).
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I  В Ы И Г Р Ы Ш  Т О П О Г Р А Ф Ав
S  Начальник топографического отряда Томского геофиэиче- 
S  схого треста Виктор Федорович Захаров купил три билета 
S  денежно-вещевой лотереи «Всемирный фестиваль молодежи и 
S  студентов». «Может, повезет», — сказал он друзьям. И, пред- 
g  ставьте себе, повезло. Один билет оказался «счастливым». На 
S  него выпал выигрыш—автомобиль «Запорожец». Повезло и то- 
S  пографу Виктору Салтыкову, работающему под началом Зп- 
S  Жарова. По одному из своих лотерейных билетов он получает 
S  мотор «Вихрь».
Ш т . КУРИЛОВИЧ.
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На московской волне I

Е1жедневно эта моложа
вая симпатичная женщи
на вместе с другими ра
ботниками Томского отде
ления института «Тепло- 
электропроект» приходит 
на работу, исполняет свои 
служебные обязанности 
старшего техника техни
ческого архива. Многие, 
вероятно, и не догадыва
ются о том, что Галина 
Михайловна Шестакова 
— одна из тех, кто в суро
вые годы Великой Отече
ственной войны вместе с 
мужчинами несла на сво
их плечах тяжесть сол
датской судьбы. Она была 
участницей обороны Ста
линграда. . Не знал об 
этом и я. Лишь недавно, 
готовя материалы в нашу 
стенную газету, я по-на

стоящему познакомился с 
Галиной Михайловной. 
Передо мной открылась 
судьба удивительная, по- 
девичьи трогательная и 
по-солдатски мужествен
ная. Впрочем, в то время 
это была народная судьба.

' Жила она перед войной 
в станице Нижне-Чирской, 
что под Сталинградом. В 
первый же год войны ее 
отца, М. М. Темникова, 
призвали Б армию. Ушла 
вскоре на фронт старшая 
сестра Тамара. За ней -— 
мать Мария Арефьев- 
на. А в апреле 1942 года 
по комсомольскому призы
ву пошла в армию 17-лет
няя Галина, учащаяся ме
дицинской школы. Вся ее 
семья стала фронтовой.

Сталинград! Этот город 
знает весь мир. О не.м

пшпут писатели и истори
ки. О нем создаются 
фильмы. О великой бит
ве, развернувшейся под 
этим городом, Галина 
Михайловна знает не по 
книгам и фильмам. Ей 
приш.пось быть в гуще со
бытий тех грозовых лет. 
Ей и сейчас еще часто 
снятся бомбежки, обстре
лы,. грохот и шум взры
вов'. Иногда она видит, 
как горит Волга: по воде 
полощет пламя.

Девушки-медсестры вы
носили с поля боя ране
ных.

— Я была кала ростом, 
щупленькая, шинель— до 
пят, — вспоминает Гали
на Михайловна.— Трудно 
было тащить за собой че
ловека. Откуда только

сила бралась. Смерти-не 
боялись. Правда, станови
лось жутко, если погиба
ли знакомые, сослужйв- 

. цы. ■ ■
Уже йотом, после вой- 

. ны, когда вся семья , соб
ралась вместе, стали ду
мать, что делать дальше. 
Станицу немцы сожгли. 
Тогда и пришло решение 
уехать в Сибирь. Галина 
Михайловна вместе с му
жем, тоже фронтовиком, 
оказалась в Томске. С 
1958 года она работает в 

«Теплоэлектропроекте»...
Время все . дальше' и 

дальше отодвигает от нас 
суровые военные годы. 
Притупилась горечь, утрат. . 
Но по-прежнему живет ,.в 
людях благодарность тем, 
кто на своих плечах вынес 
все тяготы войны. Вот 
такую благодарность ис
пытываю я к Галине Ми
хайловне Шестаковой, 
скромной, мужественной 
женщине.

Л. КЛЕПЦОВ.

Откройте, люди,
новые планеты 

И сделайте на них
тепло и зелено.

И если городов
еще там нету.

Постройте самый первый —  
Город Ленина.
Вспашите нивы и

засейте счастьем,
И пусть растет оно

до самой млечности.
И пусть нам Ленина

глаза лучатся. 
Все согревая

доброй человечностью! 
Эти стихи томича Михаи

ла Карбышева были опубли

кованы в третьей книжке ли- g  
тературно - художественного =  
альманаха «Березка» — g  
сборнике произведений чле- g  
нов литературного объедине- g  
ния при Доме культуры име- =  
ни Николая Островского, g  
Вл1есте со- стихами Людмилы g  
Тимофеевой, Владимира g  
Марьина, Владимира Па- =  
щенко, Михаила Скроботова =  
они прозвучали на днях в пе- =  
редаче радиостанции g
«Ю ность». Журналисты ~  
Всесоюзного радио тепло =  
отозвались о сборнике само- g  

.деятельных поэтов и про; g  
заиков Томска. £

А. ЕРЕМЕЕВ. £

Трещат сорокаградусные морозы. Но Володе Смирнову 
и Саше Волкову они не мешают проводить свой тради-, 
ционный ежедневный моцион. Правда, в эту суровую зи
му настойчивости друзей удивляются даже видавшие ви
ды колпашевцы. Впрочем, многие в Колпашеве знают, 
что н купаются Саша с Виктором, как говорится, от ледо
хода до льда. Такая уж у них профессия: они водолазы 
Колпашевской городской спасательной станции.

Фото с . Дубова.

•КОАПАШЕВЕЦ» НА САХАЛИНЕ
Много ц ен н ы х сортов к ар то ф е ля  вы ведено на Н ары мсиой 

го суд ар ствен н о й  селекционной с та н ц и и . Они «р ассел и л и сь»  
По всей  стр а н е . Один из т а к и х  сор тов , котор ы й  п олучи л на
зван и е  « ко лп аш е в ски й » , тр и  {“ода н азад  п р и ж и лся  в К р асн о 
яр ско м  крае  и отлично там  а к кл и м а ти зи р о в а л ся . А  на д н я х  
на стан ц и ю  приш ло сообщ ение, что э то т , со р т ш а гн у л  за  пре
делы  м атер и н а . Он районирован те п е р ь  на С а хал и н е  и на К ам 
ч а тк е .

А . АЛГИН.

В оперетте —премьера

ь«

■f *

ПГ о м с к и й  театр оперет- 
ты порадовал томичей 

премьерой новой оперетты 
«Верка и алые паруса». Ав
тор — К. Григорьев. Спек
такль поставлен режиссером 
театра Ю. С. Мельцером. 
Дирижер — В. В .. Маймес- 
кул, художник — Л. А. Ко
валенко.

...В небольшом прибал
тийском рыбацком поселке 
живет девушка по имени 
Верка-Дссоль. Почему ее 
зовут Ассоль? Об этом зри
тели узнают несколько поз
же. А  пока одна сцена сме
няет другую. С хорошим 
эмоциональным настроем 
идет спектакль. Не сложная,

но довольно замысловато-за- 
путанная коллизия на про
тяжении всего спектакля 
держит зрителя в напряже
нии.

С большим удовольствием 
воспринимается ч выразитель

ная игра Ирины Ситновой, 
Анатолия Соболева, Виктора 
Овруцкого, Рэны Егоровой, 
Эльвиры Яковлевой, испол
няющей роль Ольги. Инте
ресна Майра в исполнении 
артистки Маргариты Ан
дреевой. Удачно раскрыты 
образы студентов Арама, Ва
лериана и Платона (артисты 
Борис Киселев, Юрий Коган, 
Виктор Леонов).

К сожалению, несколько 
одноликим получился Луне в 
трактовке артиста Леонида 
Калинкина.

Хорошее впечатление ос
тается от декорации моря. 
Это, безусловно, творческая 
находка художника театра 
Л. А. Коваленко.

Спектакль смотрится с 
большим интересом. И, не
сомненно, это еще одна уда
ча молодого коллектива те
атра.

В. АНГАРИН.
* * ♦

НА СНИМКАХ: сцена из 
спектакля; И. Ситнова в 
роли Верки.

Фото автора.

О С К О Л О К
Он сто ял  н а  тр и б ун е  и 

говорил взволнованно , 
резко . Приводил примеры  
невн им ательн ого  о тн ош е
ния к  н уж дам  цехов вто 
рой п ло щ адки , где  со з
д аю тся  эл е ктр о д в и га те л и  
для  м е талл ур ги ч е ско й  
п р о м ы ш лен н о сти , кр ан о 
вы е и д р уги е . И чем 
больш е и горячее говорил 
он , тем  больш е я  б оялась  
за  н его , з н а я , к а к  опасно 
ем у  в о л н о в аться . Но х а 
р а кте р  у  М ихаи ла  Ф и 
ли ппови ча Кабарды  бес
п окой н ы й . И ничего  не 
поделаеш ь'.

С то го  врем ени, к а к  
слесар я-сбо р ш и ка  М. Ф . 
К аб ар д у  избрали  на 
«Си бэлектром о  т  о р е » - 
председателем  ц ехко м а , 
бесп о ко й ства  прибави
ло сь  ещ е больш е. Н уж но 
д у м а ть  об ул уч ш е н и и  у с 
ловий тр у д а , об о р ган и 
зац и и  о тд ы ха  р абочи х . 
М асса д р у ги х  вопросов.

Я  поним ала беспокой
ств о  М ихаи ла  Ф и ли п п о 
вича . jHo я  зн ал а  о нем 
больш е , чем , м ож ет б ы ть , 
д р уги е , и потом у в ко то 
ры й у ж е  р а з  уд и в л ял а сь  
и  в о схи щ а л ась  его  эн ер 
ги е й , вы н осливостью ! 
У  М. Ф . К абарды  вот уж е  
почти  ч е тв е р ть  века  в 
сердце осколок  м и н ы .

...О ч н улся  в го сп и тал е . 
Там  и у зн а л  о победе над 
ф а ш и стск о й  Герм анией . 
Т ам , в го сп и тал е , к  орде
нам  С л ав ы , Кр асн ой  Звез
ды  и  м ногим  боевым ме
д алям  доб авились  ещ е 
две м едали : «За  в зяти е
Б ер ли н а» , « За  победу 
н ад  Гер м ани ей» .

Д е в ять  м есяц ев  боро
л и сь  врачи за  ж и зн ь  
М и хаи ла . В ы н у л и  из его  
те л а  д е ся тк и  оско лко в , 
уд ал и л и  тр и  ребра. Ш то 
п ал и , л а та л и . П остепен
но во звр ащ алась  ж и зн ь , 
н аби рался с и л . К а зал о сь , 
го сп и тал ьн ы й  «ремонт» 
прош ел усп е ш н о . Но 
один осколок  все-таки  ос
т а л с я . И врем я о т врем е
ни он д а е т  о себе з н а ть .

Е . П О Н О М АРЕН КО .

М О Р О З  и С О Л Н Ц Е
Как провести отпуск, ес

ли его предоставляют зимой? 
Не беспокойтесь. Возьмите 
путевку в завкоме профсою
за и поезжайте в дом отдыха 
«Синий утес». Вы не пожа
леете дней, проведенных 
там.

Знающие люди говорят, 
что зимний отдых полезнее 
летнего. Можно тихо сколь
зить на лыжах, слушая звон
кую тишину и вдькая све
жий морозный воздух. Или 
стремительно лететь с круто
го берега реки Томи, назван
ного Синим утесом. Или 
веселой компанией прока
титься на санках.

Каких только мероприя
тий не бывает за две корот
кие недели! Прогулка на 
«Лебединое озеро» — источ
ник, не замерзающий даже 
в трескучие сорокаградусные 
морозы, соревнования по 
футболу и волейболу на от
крытом воздухе, концерты 
самодеятельных артистов, 
которых среди отдыхающих 
хоть отбавляй. И, конечно, 
по установившейся традиции, 
—: поездки в соседние дома 
отдыха —  «Богашево» и 
«Ключи», хлебосольные при
емы гостей.

...В танцевальном ' зале 
дома отдыха «Синий утес» 
стоит веселый шум, смех. 
Приехали богашевцы. Начи
нается концерт участников 
художественной самодеятель
ности, Балалайку в руки бе
рег диспетчер Томского хле
бокомбината Виктор Ефимо
вич Кузнецов— и по залу раз
носятся звуки популярной 
русской мелодии «Светит 
месяц». Потом песни, пляс
ки, танцы.

Вот два коротких интер
вью, которые мы ' взяли в 
«Синем утесе».

— За две недели отдохнул 
хорошо, — говорит электро
механик, выпускник Томско
го приборостроительного тех

никума Михаил Одесский,— 
Погода была неважная, но 
все же успел покататься на 
лыжах, санках. Ежедневно 
смотрел новые фильмы: они 
здесь идут зачастую раньше, 
чем на экранах областного 
центра. С грустью , я рас- 
стаюсь с Д0М01И отдыха. Хо
телось бы еще один сезон 
провести в «Синем утесе», 
но пора на работу!

— Я впервые отдыхаю 
здесь, — сказал водитель 
такси Анатолий Попадейкин.
— Мне нравится.

■Утром отдыхающие под 
бодрые звуки баяна Вален
тина Шушарина сбрасывают 
с себя теплые одеяла и 
дружно выходят на физза
рядку, которую проводит 
спорторганизатор Александр 
Гладков. Потом не спеша 
идут в стодовую, где их 
встречают официантки Галя 
Карташова, Галя Пупкова, 
Соня Чуб и другие. А  затем 
каждый развлекается по- 
своему. В библиотеке можно 
прочитать новую книгу. 
Можно встать на лыжи или 
взять санки. Впрочем, все 
занятия перечислить трудно.

Быстро, незаметно прохо
дят две недели. И вот уже 
прощальный концерт.

Этот репортаж мы закан
чиваем слова.ми тех, кто ос
тавил записи в «Книге отзы
вов и предложений»:

«■уважаемые товарищи! 
Случилось так, что в вашем 
доме отдыха одновременно 
находилось несколько врачей
— работников мединститута. 
Закончив напряженный тру
довой год, каждый из нас 
искал отдыха в дружествен
ной и непринужденной обста
новке. Надо признать, что 
мы не ошиблись, выбрав ме
стом отдыха «Синий утес». С 
удовлетворением отмечаем, 
что прекрасные природные 
условия и комфорт, окружа
ющие отдыхающих, очень

удачно сочетаются с наличи
ем дружного, трудолюбиво
го и чрезвычайно вниматель
ного коллектива дома отды
ха. Все это способстврвало 
хорошему отдыху, воспол
нению физических и нравст
венных сил, столь необходи
мых в нашей трудовой дея
тельности. С уважением и 
благодарностью профессор 
мединститута Гольдберг».

Супруги Кудиновы пишут; 
«Третий год мы проводим 
отпуск в «Синем утесе» и 
всегда уезжаем отсюда с 
добрым чувством благодар
ности ко всему персоналу, до
ма отдыха. Отдохнули хоро
шо. Душевное спасибо за за
боту об отдыхающих скром
ным, внимательным труже
ницам сестрам-хозяйкам Ва
лентине Николаевне Бритви- 
хиной и Валентине Михай
ловне Лобовой, спорторгани- 
затору Александру Гладко
ву, музыкантам, культурно- 
массовым работникам, доста
вившим нам немало прият, 
ных минут. Большое спаси
бо директору Анатолию Але
ксандровичу Колбасову за 
хозяйскую распорядитель
ность и заботу об отдыхаю
щих».

За гостеприимство работ
ников дома отдыха благода
рят сотрудники Государст
венной публичной научно- 
технической библиотеки Си
бирского отделения Акаде
мии наук СССР Бровкина, 
Лунькина, Жукова, Михале
ва, военнослужащий Красно
знаменного Северного флота 
Лесных и другие.

Теперь, когда меня спра
шивают, как провести от
пуск, если его предоставля
ют зимой, я всегда отвечаю:

— Возьмите путевку в 
дом отдыха «Синий утес» и 
поезжайте. Честное слово, не 
пожалеете.

И. ПОГУЛЯЕВ'

Мир увлечений
СЛЕДУЯ
ЗА
деревом

в одном из декабрьских 
субботних калейдоскопов я 
рассказывал об интерес
ном увлечении Л. К. Дроно- 
ва, преподавателя ТИСИ. 
Лука Кириллович делает 
из корней и ветвей деревь
ев забавные фигурки, каж
дая из которых может быть 
приятным украшением в 
любом доме.

Это увлечение пока не 
имеет своего названия, и 
даже сами представители 
этого течения, что ли, 
не знают, как себя назы
вать. С творчеством одного 
из них вы можете познако
миться.

Его зовут Александр Ро
дионов. Он—студент геоло
горазведочного факультета 
ТПИ. Александр много ез
дит по Союзу, и его дере
вянные скульптуры отража
ют географию его путеше
ствий. Фигурка,- названная 
им «Танцующий предок», 
вырезана из корней тянь- 
шаньской ели, «Раздумье» 
— из нароста на стволе бе
резы. «Ветер» — обломок 
барбарисового ствола.

Саша работает по прин
ципу «следуй за деревом», 
убирая из заготовкй буду
щей скульптуры то, что ка
жется ему лишним.

Кстати, скульптуру, кото
рую Александр назвал 
«Раздумье», можно было 
бы назвать «Автопортрет». 
Природа создала удивитель
ное подобие художника. 
Следуя за деревом, он 
только сделал себя задум
чивым.

В. ЛОЙША.
Фото в. Зыбина.

22 февраля 
м елодия» .

Начало спектакля 
19 час. 30 мин.

« В а р ш а в ск а я

СЕГОДНЯ 
в  КИНОТЕАТРАХ: 

вмени М. ГОРЬКОГО
Больш ой  зал  — «Гроза над 

Белой» — 9 . 10-50, 12-40. 14-30, 
16-20, 18-10, 20 , 21-50.'

М алый зал  — «Небо нач и 
н ае тс я  на тр етьем  э та ж е»  — 
9 , 10-40, 12-20. 14 , 15-140. 17-30,

19, 20-40, 22-20.
З ал  ки н о хр о н и ки  — «Сою з 

р а вн о п р ав н ы х» , «Ей  н авсегд а  
20» , «Стой! К то  идет?» — 9-30,
11- 45, 14. 16-15, 20-45. «П р и ся га
Роди н е», «Я  б уд у  Родины  сол
д ато м » , «П о забы ть  н е л ьзя» , 
«Героям  б и твы  на Волге»  — 
10-40, 17-25. К н н о ф е с тн в ^ ь
с п о р ти в н ы х  ф и льм о в . « С п а р та 
к и а д а  — год ю билейны й» —
12- 55, 18-30., « К уб о к  Е в р о п ы , К и 
ев-67», «П р о гн о зы , борьба, ме
д ал и » , «Три  к а п и та н а » , «М ото
бол» — 15-10, 19-40.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой  зал  — «Небо начи

н ае тся  на тр е тье м  э та ж е»  — 
9 , 10-50, 12-40, 14-30. 16-20.
18-10, 20 . 21-50.

Зелен ы й  за л  — «Гр оза  над 
Белой» — 11-20, 13-10, 15.
16-50, 18-40, 20-30, 22-20.

Для детей — С б орник ф и л ь 
мов — 9-10, 10-15.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой за л  — «О ш ибка 

Оноре де Б а л ьза ка »  — 9 , Ю-55 
12-50, 14-45, 16-40. 18-35, 20-30. 
22-25.

М алы й зал  — . «Гроза над 
Белой» — 9-15, 11, 12-50, 14-40, 
16-30, 18-20, 20-10, 22. На удли
ненном сеансе — «Гор ький  в 
М олдавии».

«СИБИРЯК»
«Они ж и в у т  рядом» — 9-30, 

11-25, 13-20, 15-15, 17-10, 19-05. 
21. Удлиненный сеанс — 
«О лим пийский  Гренобль» , «Н а . 
О лим пиаде в И н сб р уке» , «Они 
ж и в у т  рядом » — 21-40.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«М аугли»  — 13. «О гонь вода, 
и ... м едны е тр у б ы »  — 15. 17-15, Х9«

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«С ай гам » (две серин) — 13, 
16. «Сердце д р уга »  — 21-30.

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

«С лучай  из следственной  
п р а кти к и »  — 17. «Т аи н ств е н 
ны й остров» — 19. 21.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
С У Б Б О Т А , 22 ф е в р аля

11.00. «Летопись пол.увека. 
Год 1962-й>. Художественный 
фильм «Оглянись в пути». 
17.00. Вам, малыши! Фильм 
«Царевна-лягушка». 17.40. Эк-
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НОВЫЙ ФИЛЬМ

«М ЕРТВЫ Й С ЕЗО Н УЪ
П  ЕРВАЯ серия этой кар- 
*■ * тины сначала кажется 

неоправданно растянутой. Но 
не потому ли, что мы уже 
привыкли к стремительному 
нагромождению захватыва
ющих эпизодов в подобньг& 
фильмах.

А  в жизни, вероятно, не 
всегда так. И у разведчиков 
бывают свои будни. И им 
требуется время для того, 
чтобы вжиться в новую 
роль, чтобы осмотреться, 
оторваться от слежки, сме
нить внешность и обстанов
ку, снова вжиться и осмот
реться. Эти будни и показа
ны в новом советском двух
серийном фильме «Мертвый 
сезон».

Вообще для этого фильма, 
в отличие от многих его со
братьев, характерна, в пер
вую очередь, достоверность, 
почти что документальность 
событий. На это настраива
ют самые первые кадры, в 
которых с экрана непринуж
денно, по-домашнему гово
рит старейший, прославлен
ный советскрй разведчик 
Рудольф Иванович Абель, 
который как бы представля
ет зрителям новую картину 
и ее героев.

Задача героя фильма со
ветского .разведчика Ладей- 
никова, которого своеобразно 
и умно играет артист Д. Ба
нионис, —  обнаружить и раз
облачить бывшего нациста

профессора Хасса, владеюще
го секретом страшного сред
ства массового воздействия 
на психику людей. В этих 
трудных поисках нашему 
разведчику помогает актер 
Савушкин (великолепно, на 
мой взгляд, сыгранный 
Р. Быковым). Савушкин — 
бывший узник концлагеря, 
знающий преступника в ли
цо. Будучи честным и муже
ственным'человеком, Савуш
кин, тем не менее, дилетант 
в делах разведки. Естествен
но, что Он причиняет немало

хлопот Ладейникову, делает £  
ошибки, попадается. Ш

Пожалуй, нет надобности S  
(да и возможности) подроб- S  
но пересказывать сюжет =  
новой картины. Томичи с по- в  
недельника смогут пРсмот- g  
реть этот интерес1Й>ш фильм, s  
поставленный С. Кулишом S  
на студии «Ленфильм» по g  
сценарию В. Владимирова и =  
А. Шлепянова. ‘ S

Спешите за билетами! S  
т . ЮРЬЕВ, г  

НА СНИМКЕ; кадр из =  
фильма, S;

' I

Редактор А , Н. НОВОСЕЛОВ. S  i

Томский медицинский ин- 
ститут объявляет, что в сре
ду, 5 марта, в 2 часа дня, в 
актовом зале состоится 
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой сте
пени доктора медицинских 
наук П. И. Савиной на те
му; «Эпидемический зоб в 
Томской области».

С диссертацией можно оз
накомиться в медицинской 
библиотеке.

ран — школьникам. «Любите
лям природы». Фильм «Голу
бая чашка». 19.00. Мир за не
делю. 19.20. Новая кинохро
ника. 19.30. «Чарующие ме.ло- 
дии». Фильм-концерт. 19.55. Вуз 
открывает двери. 20.20. «Ф ут
болисты». Фильм. 20.50. Ново
сти. 21.10. Художественный 
фильм «Председатель» (вторая 
серия). 22.15. Танцуйте с  нами!

Кинотеатру «Октябрь» 
требуются киномеханики 
столяр и шофер. 

Обращаться^ к директору.

Томский политехнический 
институт им. С. М. Кирова 
объявляет, что в среду, 5 
марта, в 15 часов, в актовом 
зале института, на заседании 
межвузовского совета по 
присуждению ученых степе
ней при Томском политехни
ческом институте по радио
технике и электронике со
стоится
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соиска
ние ученой степени канди
дата технических наук: Про- 
скуровскнм Д. И. на тему: 
«Исследование импульсного 
электрического пробоя ко
ротких вакуумных проме
жутков в наносекундном 
диапазоне»; Казанцевым 
Г. Д. на тему: «Исследова
ние двумерного фильтра 
верхних пространственных 
частот на видиконе».

С диссертациями можно 
ознакомиться в читальном 
зале института, - - v

Томский политехнический 
институт им. С. М. Кирова 
объявляет, что в четверг, 6 
марта, в 15 час., в актовом 
зале института, на засе;^аяии 
ученого совета по присужде
нию ученых степеней по 
электромеханическому фа
культету состоится
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соиска
ние ученой степени кандида
та технических наук; Литаа- 
ком.В. В. на тему; «Иссле
дование приложения функ
ции ущерба по напряжению 
для проектирования и ' экс
плуатации распределитель
ных сетей».

С диссертацией можно оз
накомиться в читальном за
ле института.

Коллектив «Томгипро- 
транса» выражает глубо
кое соболезнование на
чальнику изыскательской 
партии Маринину Степану 
Степановичу по поводу 
смерти его матери 

МАРИНИНОИ 
Акулины Кузьминичны.

Облбытуправление и 
управление местной про
мышленности облисполко
ма с глубоким прискорби
ем извещают о смерти 
старейшего работника

КОВАЛЕНКО 
Михаила Евдокимовича

и выражают соболезнова’- 
ние семье и , родственни- 
ка.м.

УВАЖАЕМЫЕ ТОМИЧИ!
Приближается Международный женский день 

8  марта!
В канун этого праздника объем почтово-телеграф

ной нагрузки значительно увеличивается.
Чтобы наши поздравительные письма, открытки, 

бандероли, переводы, заказы на подарочные това
ры, телеграммы и фототелеграммы родственникам и 
друзьям вручить к 8 МАРТА, отправляйте их 
ЗАБЛАГОВРЕМЕННО. Так, адресатам, проживаю
щим за пределами Томской области,— 2 2 — 23 фев- 
раля, в Томске — 1— 2 марта.

Немаркированные художественные открытки от
правляйте, не забыв наклеить марку.

В прямом и обратном адресах почтовых отправле
ний, адресованных в города, указывайте номер отде
ления связи.

Поздравительные телеграммы со сроком вруче
ния и по льготному тарифу отправляйте с  25 по 28 
февраля — вдво.е дешевле.

'К

I .
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